
 PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DE L’ÉCOLE DE L’ODYSSÉE, 
TENUE LE 3 MAI 2012 AU 169, RUE DAVID, SAINT-AMABLE, À 18 H 30. 

  
 ÉTAIENT PRÉSENT(E)S : 
 

École 
Mylène Lavallée 
Manon Jodoin 
Jacinthe Bélair 
Jacques Aspell 

Parents 
Mélissa Bernard 
Chantal Gemme 
Mélodie Roy 
Nathalie Poitras 

 
Direction 
Hélène Richard 

  

 1. Ouverture de l’assemblée : 18 h 40 

 2. Parole au public 

Marianne St-Maurice, parent d’élève, souhaite s’informer sur l’heure d’ouverture du service 
de garde.  Elle demande si l’ouverture à 6 h 15 le matin sera maintenue pour la prochaine 
année scolaire. 

CE 11-12-24 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour :  

Changement du 13. : Varia 

Ajout du 13.1. par Nathalie Poitras : Mois de la lecture 

Ajout du 13.2. par Mélodie Roy : Cour d’école 

Ajout du 13.3. par Chantal Gemme : Accompagnement d’un élève TED 

Le 14. devient : Levée de l’assemblée 

Proposé par Jacques Aspell et adopté à l’unanimité 

CE 11-12-25 

4. Adoption du procès-verbal du 21 mars 2012 

Proposé par Manon Jodoin et adopté à l’unanimité 

 

5. Questions afférentes au procès-verbal 

Hélène Richard propose de faire un suivi sur la photo scolaire qui a eu lieu en avril par la 
compagnie Fotoplus.  Il est soulevé que le service de commande par internet a été difficile à 
utiliser.  L’an prochain, il sera offert aux parents de prendre des photos familiales.  Hélène 
Richard est chargée de contacter la compagnie Fotoplus afin de faire le point sur les services 
offerts pour assurer le bon fonctionnement de la photo scolaire 2012 - 2013. 

 6. Points de décision et d’adoption 

CE 11-12-26 

6.1 Service de garde 

6.1.1  Règlements 

Les membres prennent connaissance du document « Règlements du service de 
garde de l’école de l’Odyssée ».  Mylène Lavallée précise que l’heure d’ouverture 
sera maintenue à 6 h 15 le matin.  

Pas de changement dans les coûts chargés aux parents, sauf pour les élèves du 
préscolaire utilisant le service de façon « sporadique », le coût sera de 17 $/jour 
au lieu de 15 $/jour. 

Les règlements de l’école s’appliquent aussi au service de garde.  Hélène Richard 
précise que, pour un élève au comportement nuisant au fonctionnement du 
groupe, plusieurs interventions et messages aux parents seront faits avant 
d’exclure l’enfant du service.  

Mylène Lavallée explique que lors d’une absence de l’élève, les parents doivent 
aviser le secrétariat de l’école et le message sera transmis au service de garde.  

Nathalie Poitras propose l’adoption des règlements tels quels.  

Proposé par Jacques Aspell et adopté à l’unanimité 
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6.1.2 Journées pédagogiques 2012 – 2013 

Mylène Lavallée présente la proposition des journées pédagogiques 2012-2013. 
Six (6) sorties et six (6) journées à l’école (dont 2 avec animations) sont 
proposées.  

Nathalie Poitras questionne sur les coûts des sorties, dont plusieurs sont à 27 $ 
ou plus (incluant le 7 $ obligatoire).  

Mélissa Bernard demande s’il est possible d’étaler les paiements des journées 
pédagogiques en facturant 8 $/jour aux parents plutôt que 7 $.  Mylène 
s’informera de la faisabilité.  

Mélodie Roy questionne sur le nombre et le coût des sorties, puisque plusieurs 
familles comptent de nombreux enfants.  Elle suggère de faire plus de journées 
maison.  Elle ajoute que la sortie du 28 mars 2013 au centre PI-O ne 
conviendrait pas aux élèves du 3e cycle.  Mylène Lavallée propose donc de 
transformer cette sortie en journée pédagogique à l’école.  

Hélène Richard explique que les journées pédagogiques à l’école ont 
généralement lieu lors des journées pédagogiques « flottantes ».  

Nathalie Poitras propose qu’un sondage soit effectué auprès des parents qui 
utilisent le service de garde afin de connaître leurs besoins et leur capacité de 
payer en regard aux journées pédagogiques.  Hélène Richard regardera la 
faisabilité d’un sondage. 

Mylène Lavallée résume en annonçant qu’il y aura finalement 5 sorties, 
5 journées à l’école et 2 autres journées à l’école avec animations.  

Mélodie Roy propose l’adoption des journées pédagogiques 2012 - 2013 telles 
que modifiées par Mylène Lavallée. 

CE 11-12-27 Proposé par Nathalie Poitras et adopté à l’unanimité 

 

6.1.3 Sortie du 18 mai 2012 

Mylène Lavallée explique que la sortie du vendredi 18 mai 2012 sera légèrement 
modifiée dû au grand nombre d’inscriptions.  Les plus jeunes iront au centre 
Récré-O-Fun et les plus grands iront au centre Cache-à-l’Eau.  Aucun 
changement de coût.  

Jacques Aspell propose le changement à la journée pédagogique.  

CE 11-12-28 Proposé par Manon Jodoin et adopté à l’unanimité 

 

6.1.4 Calendrier scolaire du service de garde 2012 – 2013 

Hélène Richard demande l’autorisation pour faire une entrée progressive au 
préscolaire tout en offrant des heures « régulières » de service de garde à ces 
élèves.  Ainsi, le service de garde sera ouvert pour le préscolaire pendant les 
journées de l’entrée progressive.  

CE 11-12-29 Proposé par Chantal Gemme et adopté à l’unanimité 

 

6.2 Critères de sélection d’une direction 

Les membres du conseil d’établissement se consultent à propos des compétences de 
gestion souhaitées chez une direction d’établissement.  La présidente, Mélissa Bernard, 
remplit le formulaire de la Commission scolaire à l’aide des commentaires émis par les 
membres et se chargera de le transmettre aux autorités responsables. 

CE 11-12-30 

6.3 Mandat du rapport annuel 

Hélène Richard propose au conseil d’établissement de la mandater et de mandater 
madame Bernard pour faire le rapport annuel de l’école.  Le rapport sera présenté à 
l’assemblée générale de parents de septembre 2012.  

Mylène Lavallée propose d’accepter la procédure telle qu’expliquée.  

Proposé par Jacinthe Bélair et adopté à l’unanimité 
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 7. Points de discussion et d’information 

 7.1 Statistiques du service de garde (ouverture à 6 h 15) 

 

Mylène présente le document « Étude de clientèle 2011 - 2012 du 27 mars au 
20 avril).  Selon le nombre d’enfants présents le matin, il est possible de continuer 
d’offrir l’ouverture du service de garde à 6 h 15 le matin.  

 

7.2 Rencontre du député (don d’arbres) 

Hélène Richard informe qu’il n’y aura pas de rencontre cette année avec le député 
pour recevoir un don d’arbres pour notre école.  Elle explique que le terrain n’est pas 
prêt à recevoir des arbres et que la date limite pour prendre l’engagement est 
dépassée.  Le don d’arbres est prévu pour mai 2013. 

 8. Parole au représentant du Comité de parents 

 

Nathalie Poitras résume la réunion du 19 avril 2012.  

 Des parents ont questionné la Commission scolaire à propos de la présence d’une 
direction dans son école.  Les parents mentionnaient qu’il y avait beaucoup de 
rencontres à l’extérieur.  Ils n’ont pas obtenu de réponse précise.  

 Entre la 1re et la 3e semaine d’avril, il devrait toujours y avoir une rencontre du conseil 
d’établissement pour permettre de consulter les membres sur les écoles à vocation 
particulière. 

 9. Parole au service de garde 

 

Mylène Lavallée présente le document « Semaine des services de garde 14 au 18 mai 
2012 ».  Deux corrections sont apportées à l’activité prévue le mardi 15 mai 2012 : le parc se 
nomme Albini-Gemme et le départ de l’école se fera à 15 h 45. 

 10. Parole aux enseignants 

 Les enseignants n’ont pas de point à ajouter. 

 11. Parole au personnel de soutien 

 Aucun représentant du personnel de soutien n’a de point à ajouter. 

 12. Parole au public 

 
Marianne St-Maurice, parent d’élève, est satisfaite d’apprendre que l’heure d’ouverture du 
service de garde sera à 6 h 15 le matin pour l’année scolaire 2012 - 2013. 

 13. Varia 

 13.1 Mois de la lecture 

 

Nathalie Poitras et Hélène Richard annoncent que le mois de la lecture de 
Saint-Amable a été un grand succès.  L’école de l’Odyssée détient le record du 
nombre d’élèves ayant participé à la soirée thématique « L’Odyssée en mer » à la 
bibliothèque municipale.  Une réussite à poursuivre l’an prochain. 

 13.2 Cour d’école 

 
Mélodie Roy demande s’il sera possible de « décorer » la cour d’école avec des jeux 
peints sur le sol.  Elle remet des informations à Hélène Richard à ce sujet. 
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 13.3 Accompagnement d’un élève TED 

 

Chantal Gemme demande s’il y a eu suite à une lettre envoyée par la famille d’un 
élève TED en première année.  Cet élève a reçu moins de services 
d’accompagnement cette année que l’année précédente.  

Hélène Richard espère que les services aux élèves EHDAA seront plus appropriés l’an 
prochain selon les budgets alloués.  Elle reconnaît qu’il n’y a pas eu beaucoup 
d’heure (9,5 heures) de TES cette année. 

 14. Levée de l’assemblée à 21 h 25 
 

 

 

 Mélissa Bernard, présidente 

  
 Hélène Richard, directrice 
 


